

Muestra de Experiencias Educativas en el Marco de la Investigación Escolar

Zona de Supervisión N° 9

Colegio Santa María – Balcarce 319 – San Miguel de Tucumán.

Área: Taller de Locución. Nivel Primario.

Alumnos del taller de Locución – 2° ciclo.

Título del Trabajo: **“Compromiso Ciudadano Desde La Niñez “**

Resumen:

Los alumnos de 4°, 5° y 6° grado del Taller Tele Kid del Colegio Santa María a cargo de la Profesora Graciela Núñez, trabajaron en el desarrollo de propuestas para mejorar nuestra ciudad Capital. Este proyecto será presentado ante el Honorable Consejo Deliberante de San Miguel de Tucumán y defendido por sus autores. Los alumnos a través de sus proyectos buscan la innovación y el desarrollo de la ciudad, para dar respuesta a los desafíos de los núcleos urbanos y que según su óptica son necesarios implementar

Este trabajo se ha basado en áreas de actuación diferente: Obra Pública y Urbanismo, sostenibilidad, inclusión, convivencia, medioambiente, movilidad, transporte, seguridad, Desarrollo Social, Políticas educativas, deporte.

Nuestros alumnos analizaron “su barrio” e investigaron a través de las redes sociales y consulta a diarios online la situación real de los barrios de la periferia. Han visto lo que no les gustaba y lo que querían cambiar y han trabajado con su profesora, con la modalidad virtual sobre las respectivas propuestas. Este trabajo se viene realizando hace más de dos meses. Cada uno estudió e investigó la situación real de las problemáticas planteadas, en este contexto de pandemia, presentando una propuesta para su resolución.

Problema:

¿Es posible lograr el compromiso ciudadano desde la niñez, para pensar soluciones a las problemáticas que afectan a toda la ciudadanía y al futuro de nuestra provincia?

Hipótesis:

La creación de más espacios verdes, más zonas de juego para niños, más zonas de gimnasia para mayores, más bancos, la disminución del uso de vehículos cuidando el medioambiente y, más carriles para las “bici”, más iluminación, más basureros ecológicos y contenedores adaptados a “pequeños, medianos y grandes” así como para personas con discapacidad, más espacios para pasear perros, la recuperación y revalorización de “El Bajo” y la atención inmediata a personas en situación de calle, mejoraría la calidad



“Educamos desde el Amor, con amor, para el amor, hacia el Amor”

de vida de los Tucumanos como así también embellecería y ordenaría la ciudad, a partir de propuestas planteadas por los niños.

Objetivos:

- Revalorizar la zona de El Bajo y sus alrededores.
- Crear conciencia ecológica y cuidado del medio ambiente.
- Lograr que las voces y propuestas de los niños sean escuchadas y tenidas en cuenta por el Concejo Deliberante.

Metodología:

En este contexto de pandemia y desde el Taller de Locución “Tele Kids”, los alumnos bajo la propuesta de la profesora, decidieron investigar sobre distintas problemáticas que aquejan a la provincia.

Principalmente investigaron las necesidades que hay en el barrio dónde vive cada niño que participa del proyecto. Dicha investigación se basó en la observación de espacios públicos cercanos, lectura de notas periodísticas e investigación en diversos documentales, donde se muestran cómo estos problemas que eran muy graves en otros países podrían ser paulatinamente solucionados.

Dialogaron con sus familiares adultos, sobre las preocupaciones que les generan las situaciones antes planteadas de manera que puedan pensar ideas y proponer soluciones, presentadas ante las autoridades.

Recurrieron a diversas fuentes bibliográficas para poder avanzar en la investigación y llegar a las propuestas.

Desde el taller se trabaja mucho con la información diaria, con publicidad y propaganda, esto sirvió para el trabajo ya que este grupo de alumnos está en constante contacto con la realidad a través de los medios masivos de comunicación.

De acuerdo a los problemas por los niños detectados, realizaron videos expresando sus ideas, donde se ponen en juego la oralidad, impostación de voz, el pensamiento crítico, defensa con argumentos válidos, con objetivos y propuestas viables.

Narrativa:

Una ciudad en la que los niños puedan estar seguros, jugar y sentirse cómodos será por añadidura un espacio público de calidad para todas las demás personas. Si a eso le agregamos un plus y que sean ellos los que propongan cómo deberían ser esos espacios y servicios públicos nos habla de una madurez ciudadana desde la infancia.

Consideramos que: Los niños necesitan y merecen ser protagonistas y que una sociedad no puede innovar si no es una sociedad educada para la innovación, entendida como todo cambio basado en el conocimiento que genera valor.



“Educar desde el Amor, con amor, para el amor, hacia el Amor”

En el taller de Locución, se los invita a los niños a razonar, observar, repensar, ser críticos, hacer propuestas, animarse a proponer soluciones y ejercitar el papel de comunicador social. poder fundamentar con argumentos válidos lo que proponen en base a la investigación de fuentes fidedignas.

En este proyecto interactúan alumnos de los tres grados del 2° ciclo, a continuación, se relata brevemente la propuesta de cada niño/a de manera sintética, los mismos están explicados en el video adjunto y presentados por los alumnos con la proyección de exponer en el mes de octubre ante las autoridades.

Alumno Salvador Lacunza

Revalorización Integral de “ El Bajo “

Fundamentos del Proyecto: “El Bajo”, es un barrio de la ciudad de San Miguel de Tucumán. Limita al norte con la calle Mendoza , al este con las avenidas Soldati y Brigido Terán , al sur con José Ingenieros , Av Saenz Peña y Crisóstomo Álvarez , al oeste con Las Heras y Rivadavia

Proponemos revalorizar este predio. Convertirlo en un importante e imponente polo comercial y turístico cambiando su imagen con un diseño moderno e innovador y manteniendo su estructura arquitectónica, sumará su plaza un nuevo espacio público y también a la ciudad con juegos infantiles y una estatua **del Gral. Gregorio Aroz de Lamadrid** convirtiéndose en un lugar obligado para los turistas.

Los Cambios Estructurales, se encuentran explicados en el video y para presentar ante las autoridades.

Alumnas Sarita y Lourdes Villarreal Curi

Propuesta: “Ciudad Más Limpia “

Entendiendo que es necesario finalizar de una vez con la basura en nuestras calles, brindando soluciones dentro de un marco legislativo, proponemos las siguientes acciones: Que nuestro municipio instale más basureros en nuestra ciudad. Tres o cuatro por cuadra. En parques y plazas un basurero cada 20 o 30 mts En las esquinas de las veredas de San Miguel de Tucumán ubicar también un basurero y en los alrededores del microcentro y barrios del gran San Miguel de Tucumán . Los mismo serán fabricados con materiales resistentes, se les colocarán protecciones y cartelera que enseñe al ciudadano a cuidar de los mismos para que no sufran actos de vandalismos, deterioro y destrucciones.

En los puntos principales de la ciudad, parques y plazas , en la basura se colocaran contenedores donde se clasifiquen la basura de acuerdo a su material . Azul : Plástico - Verde : Vidrio - Rojo : Metal - Amarillo: Papel. Esto ayudara incluso a poder reciclar los mismos al estar separados.

José Ignacio Alfaro

“Cambios Para Una Ciudad Mejor “

Creación de Bicisendas: La inseguridad vial , la obesidad y el cambio climático son tres de muchas razones de porqué es urgente impulsar el uso de la bicicleta .

Esto no solo estimula el deporte, la salud sino también reduce el riesgo de contaminación que producen los automóviles , motos y colectivos

Mas iluminación en los barrios para reducir el riesgo de robos

Alumno Juan Cruz Guzman Amado



“Educamos desde el Amor, con amor, para el amor, hacia el Amor”

Proyecto: Crear Espacios Verdes en las Terrazas

Las plantas aportan un efecto positivo en las personas y sus procesos como renovar el aire al capturar el dióxido de carbono (CO₂) o refrescar los ambientes. **Es muy amplia la lista de efectos positivos.** Se ha comprobado que dentro de un hospital se detectaron dos salas de pacientes internados, y donde una de las salas que a través de las ventanas podía verse árboles y una vista abierta hacia la naturaleza, estos pacientes sanaban más rápidamente que los pacientes de la otra sala, donde sus ventanas orientaban la vista hacia un muro interno del edificio.

Propongo que: En cada obra nueva se garantice la construcción de un jardín vertical, en beneficio de toda la comunidad y gracias al aumento de espacio y del aire puro.

Proyecto Hilario Torresi

Proyecto “Por Una Ciudad Mejor “

Estamos atravesando una pandemia a nivel mundial y, pienso en las personas en situación de calle. Propongo que esas personas sean asistidas con ropa, alimento y un lugar donde dormir. Solicito asistencia económica para la gente en situación de calle o bien para las instituciones o personas que de manera voluntaria los atienden. Por último, y considerando que son los profesionales de la salud quienes hoy corren con el mayor riesgo de contagio y el enorme sacrificio que realizan a diario, sería oportuno que reciban ayuda económica para la compra de elementos e insumos a los hospitales públicos y evitar así más muertes.

Trabajar en una estrategia más efectiva para combatir la **seguridad** en la provincia,

Proyecto del alumno Simón Bossa

- Seguridad en las calles para poder caminar tranquilos en estos tiempos que transitamos
- Bicisenda , esto sería un sueño poder lograrlo en nuestra ciudad ya que cada vez son más las personas que se dedican ya sea por salud física o mental
- Pistas de salud en barrios carenciados dirigido a niños y adultos. Esto ayudara a permanecer alejados de cosas que no le hacen bien

Alumno Santiago Aliprandi

- 1- Incentivar y fomentar el uso de la bicicleta, agregar bicisendas y estacionamiento para ellas
- 2- Evitar el uso de autos ya que de ese modo estaríamos cuidando el medioambiente y nuestra salud física
- 3- Prevención en seguridad: ubicar dos o tres efectivos policiales cada dos o tres esquinas
- 4- Campaña de concientización fomentando el uso de la bicicleta

Alumno Leonardo Cabrera “Quiero Mi Ciudad “

- 1- Evitar la violencia que hay día a día. Veo en la Tv distintas formas de violencia, del hombre a la mujer. Agresiones e insultos de persona a persona.
- 2- Quisiera pedirles a las autoridades que correspondan, más información, más controles y sanciones para quienes no cumplan con las normas de convivencia social

Se adjunta enlace del video con las propuestas de los alumnos y el trabajo que vienen realizando.

<https://youtu.be/J9zfa3iRPrw>